-SC=ULS= federación

IDEALES EN ACCIÓN

LA "CLAVE TRIENAL"

La "Clave Trienal" es una frase o lema que resume los objetivos y metas de nuestra Federación de Scouts Católicos en la Argentina para un período de tres años. Se utiliza como una guía para orientar las acciones y decisiones durante ese período, y se renueva cada tres años para reflejar los nuevos desafíos y oportunidades que se presentan, en concordancia con los cambios del Equipo Nacional Federal de Gestión. En resumen, es una especie de contraseña que simboliza nuestros valores y objetivos durante tres años.

En esta primera oportunidad, (2023 - 2026) considerando la situación que atravesamos, elegimos la siguiente Clave Trienal:

IDEALES EN ACCIÓN

Esta Clave Trienal representa el compromiso especial de los educadores pero también de niños, niñas y jóvenes en la puesta en práctica de los valores y principios del escultismo, reflejados en la Ley y la Promesa Scout, y en nuestro Ideario. De esta manera todos nos involucramos a través de la realización de acciones concretas que promueven el bien común, la formación integral de los jóvenes y su crecimiento personal y espiritual.

El objetivo de esta Clave Trienal es fomentar en los niños, niñas y jóvenes la capacidad de poner en acción los ideales que han aprendido a través de su vida scout. Además, se busca desarrollar su capacidad de liderazgo, fomentando el trabajo en equipo, el respeto y la responsabilidad con un claro carisma Scout y Católico.

Para lograrlo, como educadores scouts debemos motivar e impulsar a los jóvenes para que aprendan a tomar decisiones, planificar y ejecutar sus proyectos con responsabilidad, siendo un ejemplo de buenas prácticas y valores, y apoyándolos en cada paso que dan.

Es importante recordar que esta clave trienal es un llamado a la acción, una invitación a trabajar con compromiso y dedicación para ser scouts íntegros y comprometidos con la sociedad y su entorno.

Y como la Fe es fundamental para nosotros, "Ideales en Acción" tiene una dimensión espiritual muy profunda que se basa en los valores cristianos y en la importancia de poner en práctica la fe en la vida cotidiana. Esto significa que, como educadores scouts, debemos guiar a los niños, niñas y jóvenes en su crecimiento espiritual y en su relación con Dios, a través de las enseñanzas de la Iglesia Católica y del ejemplo de vida de Jesucristo; manifestándolo en cada acción que emprendamos.

Recordemos siempre que, como educadores scout, tenemos el privilegio y la responsabilidad de ser parte de la educación de los niños, niñas y jóvenes. La Clave Trienal "Ideales en Acción" nos brinda el marco ideal para formar y desarrollar su carácter y liderazgo en el camino del servicio a los demás



"IDEALES EN ACCIÓN"

"Ideales en Acción" significa llevar a cabo nuestra Alianza de Ideales en la vida diaria.

Convertimos los valores y principios en que se basa la Federación de Scouts Católicos en la Argentina en acciones concretas y tangibles. El objetivo es que esta clave trienal no sea solo una idea teórica, sino que sea parte activa de la vida cotidiana de los miembros de nuestra Federación y de sus acciones. Por lo tanto, se trata de llevar los ideales a la práctica, de manera que tengan un impacto real en la comunidad y en la vida de las personas.

Por ejemplo, organizar actividades comunitarias para ayudar a los más vulnerables, realizar campañas de limpieza en el medio ambiente o promover el respeto y la tolerancia hacia todas las personas son formas concretas de "Ideales en Acción". De esta manera, los scouts ponemos en práctica nuestros ideales y fortalecemos nuestra identidad como Federación Scouts.

Esto implica un compromiso claro y directo de acción. Nuestros jóvenes quieren ser parte de algo que tenga un propósito y significado, y esta clave les da una idea clara de que la Federación está centrada en llevar a cabo sus valores y creencias a través de la acción. Además, el uso de la palabra "ideales" sugiere una orientación positiva y motivadora, invitándonos a involucrarnos en causas significativas, siendo parte de una comunidad comprometida.

Además, la Clave Trienal "Ideales en Acción" nos llama a poner en práctica los valores cristianos a través de la acción solidaria y el servicio a los demás. Como Scouts Católicos, debemos ser una luz en el mundo, ayudando a construir una sociedad más justa y fraterna, y siendo agentes de cambio en nuestro entorno. Esto implica trabajar por la paz, la justicia y la solidaridad, y colaborar con los más necesitados, especialmente con los más jóvenes y vulnerables. Así, a través de nuestras acciones, podemos mostrar el amor de Dios al mundo y hacer realidad el lema "siempre listos para servir".



ALIANZA DE IDEALES

Para los católicos, una alianza es una unión o acuerdo entre personas que comparten una fe y un conjunto de valores en común. Por lo general, se forma con el propósito de trabajar juntos en una tarea o misión específica, ya sea dentro de la comunidad religiosa o en la sociedad en general. Las alianzas pueden ser formales o informales, y a menudo se basan en un compromiso compartido con un propósito o visión común. En el contexto de la fe católica, las alianzas pueden ser una forma de unir a los creyentes para llevar a cabo la obra de Dios en la tierra.

En la Federación, "Alianza de Ideales" se refiere a la unión de todos los scouts en todo el mundo, sin importar su nacionalidad, raza o religión, en torno a un conjunto común de ideales y valores. Como reza nuestro Ideario: "Tenemos en común con todos los scouts del mundo: la Ley, los Principios y la Promesa. Nos congrega el juego alegre, la vida entendida como servicio y un ideal."

La Alianza de Ideales se basa en reconocer que compartimos una visión y un propósito, y que a través de la cooperación y la solidaridad podemos trabajar juntos para hacer del mundo un lugar mejor. La Alianza de Ideales se expresa en la práctica a través del compañerismo, la ayuda mutua, el respeto por los demás y por la naturaleza, y el compromiso con la construcción de un mundo mejor, más justo y más pacífico.

El objetivo final de esta alianza es el de encontrarnos en ese gran fogón, que simboliza el encuentro fraterno y la comunión entre todos los scouts que han vivido de acuerdo con estos ideales. En ese gran fogón, todos compartimos nuestra experiencia y celebramos juntos la vida, la amistad y la fraternidad, siendo guiados por Dios y la fe en Él que nos inspira a llevar a cabo acciones que impacten positivamente en nuestra sociedad y en el mundo en general.

COMO VINCULAMOS, ALIANZA DE IDEALES E IDEALES EN ACCIÓN:

La Alianza de Ideales se refiere a la unión y colaboración entre distintos scouts en la búsqueda de una misma meta: alcanzar los ideales del Movimiento Scout. Por otro lado, Ideales en Acción se centra en la implementación práctica de esos ideales, llevándolos a la realidad a través de acciones concretas.

Ambos conceptos están estrechamente relacionados, ya que la unión y colaboración entre scouts, guiados por los mismos ideales, nos permite realizar grandes proyectos y acercarnos a nuestros objetivos comunes. De esta manera la Alianza de Ideales se convierte en un motor que nos impulsa a la acción, a contribuir con nuestros hermanos, con la comunidad y el mundo. A través de Ideales en Acción materializamos nuestro compromiso con los valores scouts y con la sociedad en que vivimos, trabajando por dejar el mundo mejor de como lo encontramos.



MEDIOS

¿Cómo transmitimos el mensaje de Ideales en Acción?

- 1. Siendo ejemplo: a través de las acciones concretas que llevamos adelante, buscando mostrar lo que queremos y podemos hacer, impulsando a otros a sumarse y trabajar por sus propios ideales.
- 2. Utilizar las redes sociales: aprovechar la presencia en las redes sociales para llegar de forma efectiva a nuestros jóvenes y educadores scouts, y otro público amplio y variado.
- 3. Colaborar con otras organizaciones: trabajar en conjunto con otras asociaciones, escuelas, iglesias, etc. para aprender de ellos, amplificar el alcance de nuestras acciones y el impacto de la Federación.
- 4. Realizar eventos públicos: organizar actividades abiertas al público, como ferias, talleres, etc. será una forma de atraer a nuevas personas y difundir nuestro mensaje y compromiso.
- 5. Comunicación directa: aprovechando la oportunidad de contacto con la comunidad parroquial, la escuela, clubes, y otros lugares donde se puedan encontrar personas interesadas para presentarles nuestros ideales y acciones.
- 6. Evaluaremos la posibilidad de llevar nuestra clave trienal en el uniforme, expresada en una insignia.

Y es importante aclarar que Ideales en Acción debe reflejarse en todos los ámbitos de nuestra Federación, incluso desde cada área del Equipo Nacional Federal de Gestión, trabajar y orientar las comunicaciones teniendo en cuenta este espíritu, generando propuestas y acciones concretas, manifestando nuestros Ideales en cada oportunidad.

ACTIVIDADES

Te presentamos algunas ideas de actividades prácticas que se podrían desarrollar en el marco de nuestra clave "Ideales en Acción":

- 1. Campañas de limpieza de playas, parques y ríos para preservar el medio ambiente y promover la responsabilidad social.
- 2. Voluntariado en organizaciones sin fines de lucro, para ayudar a personas en situación de vulnerabilidad y fomentar la solidaridad.
- 3. Proyectos de mantenimiento de viviendas o mejora de centros comunitarios, parroquias, etc para contribuir a mejorar la calidad de vida de la gente.
- 4. Celebración de eventos culturales y deportivos para fomentar la inclusión y la convivencia pacífica entre diferentes grupos.
- 5. Campañas de educación sobre temas relevantes como la inclusión e igualdad, el medio ambiente, la cultura de la paz, entre otros, para promover una sociedad más consciente y responsable.

Estas son solo algunas ideas, pero el objetivo es **convertir los ideales en acciones concretas**, impactando positivamente en la sociedad y fortaleciendo la identidad de la Federación. Tu creatividad sumada al conocimiento de tu comunidad y sus necesidades reales van a orientarte hacia mejores resultados.

IDEALES EN ACCIÓN



"La Clave Trienal es un mensaje muy importante que tenemos en la Federación Scout, y este mensaje es 'Ideales en acción'. Eso significa que debemos tratar de hacer realidad nuestros valores Scouts, como ser amables, generosos, responsables y ayudar a los demás. Así, juntos, podemos ser mejores personas y hacer un mundo mejor".

EQUIPO NACIONAL FEDERAL DE GESTIÓN

Equipo Nacional Federal de Gestión

ABRIL 2023



-SC=ULS= federación